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CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE DEL CONSORZIO DELL’ADDA 

VERBALE DELLA RIUNIONE DEL 29.10.2015 

Il giorno 29 Ottobre 2015, alle ore 15.00, convocato con 

lettera del 16 Ottobre 2015 n. 15-452, si è riunito presso 

la sede consorziale di Corso Garibaldi 70, Milano, il 

Consiglio di Amministrazione nelle persone dei sigg.: Geom. 

Ettore Grecchi, F.F. Presidente del Consorzio dell’Adda; 

Dott. Ivan Gabatel, Ing. Giorgio Vitali, Consiglieri; dott. 

Franco Rudoni, dott.ssa Rosa Rotundo, revisori; svolge la 

funzione di segretario l’ing. Luigi Bertoli, direttore del 

Consorzio dell’Adda. Ordine del giorno: 

1. APPROVAZIONE VERBALE RIUNIONE PRECEDENTE 

2. COMUNICAZIONI PRESIDENTE 

a) Lavori Paratoie 

b) Concessioni AIPO dall’Adda (800 l/s) 

3. APPROVAZIONE 2ª VARIAZIONE AL BILANCIO DI PREVISIONE 2015  

4. APPROVAZIONE DEL BILANCIO DI PREVISIONE 2016  

5. APPROVAZIONE DEL RIPARTO RUOLO CONTRIBUTI 2016 

6. PROVVEDIMENTI RIGUARDANTI IL PERSONALE: 

a) Progetti Speciali 2016/2018 

b) Contratto dirigente in scadenza 

7. VARIE ED EVENTUALI 

* * * 

Il Consigliere Grecchi, assumendo la presidenza come da 

Statuto, saluta i partecipanti segnalando che il consigliere 
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Moretti ha comunicato che non sarà presente. Per facilitare 

altri appuntamenti del Collegio dei revisori il punto 2) 

Comunicazioni del presidente verrà posposto ai punti 3), 4), 

e 5) ma già fin d’ora ricorda che fra le varie ed eventuali 

sarà sottoposto ai consiglieri il Progetto di legge n.203 di 

Regione Lombardia riguardante la pulizia dei fiumi dal 

materiale trasportato flottante con costi a carico dei 

concessionari e quindi anche dei gestori dei laghi naturali. 

Il direttore ha già mandato la proposta ai signori 

consiglieri ed agli utenti. 

1. APPROVAZIONE VERBALE RIUNIONE PRECEDENTE 

Il Presidente chiede se ci sono osservazioni al verbale del 

CDA del 22/09/2015 inviato con la nota di convocazione 

odierna. Il Dott. Rudoni e la Dott.ssa Rotundo chiedono che 

siano variate alcune parti della discussione del punto 3) 

nella frase prima del punto in cui i revisori lasciano la 

seduta e cioè la 2ª frase di pag. 5 che diventa: 

“Nell’incontro di Luglio si è anche avuto solo un accenno 

veloce sui costi del ricorso (circa € 4.000,00) che i 

consiglieri e revisori giudicano basso per un ricorso al 

consiglio di Stato. I revisori raccomandano un’attenta 

valutazione tra costi e benefici nel procedere al ricorso di 

appello che comporterà nuove spese per l’Ente”. 

Non essendoci altre osservazioni il verbale della seduta del 

CDA del 22/09/2015 viene approvato e sarà stampato con la 
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frase oggi corretta. 

3. APPROVAZIONE 2ª VARIAZIONE AL BILANCIO DI PREVISIONE 2015 

Il Presidente lascia la parola al direttore che illustra 

brevemente il contenuto ricordando che la maggior parte 

delle variazioni sono per riallineare le uscite come da D.L. 

95/2012 per la riduzione dei consumi intermedi e per 

migliori imputazioni di capitoli; la maggior entrata del 

capitolo 14/E è dovuta all’alienazione del terreno Alzaia 

Calolziocorte come da delibera n. 3/2013 del 28/01/2013 che 

si è formalizzata il 03/08/2015 con atto del Notaio Dott. 

Mangili di Cisano Bergamasco. Il Dott. Rudoni comunica che 

il Collegio ha approvato la variazione nel corso della 

revisione del 19/10/2015. 

Delibera n.8/2015 

Il Consiglio udita la relazione del direttore e del Collegio 

dei Revisori, approva la 2ª variazione al bilancio di 

previsione 2015 con un aumento di € 9.500,00 sulle entrate e 

una riduzione di € 12.000,00 sulle uscite con un incremento 

complessivo di € 21.500,00 dell’avanzo di amministrazione 

presunto al 31/12/2015 che passa a € 481.302,36. Il 

Consiglio approva le conseguenti variazioni di cassa. 

4. APPROVAZIONE DEL BILANCIO DI PREVISIONE 2016 

Il Presidente comunica che è appena stata distribuita una 

nuova versione del bilancio di previsione 2016 rispetto a 

quella già inviata ai consiglieri; è nuova solamente come 
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forma ma non nei contenuti; infatti gli uffici hanno dovuto 

predisporre il bilancio secondo il DPR 132/2013 con la 

struttura predisposta da circolare MEF n.12 del 09/09/2015. 

Dal punto di vista economico la novità sostanziale è 

l’aumento delle entrate e quindi dei contributi, procedura 

necessaria per rispettare nota MEF n.34354 del 03/05/2012 in 

cui si comunica che non si possono predisporre bilanci di 

previsione con disavanzo finanziario di competenza per due 

anni consecutivi; avendolo già fatto nel 2015 con 

l’intenzione di ridurre il cospicuo avanzo 

d’amministrazione, per il 2016 ci si riporta con entrate 

tali da pareggiare le uscite ottenendo un piccolo avanzo. 

Il Dott. Rudoni conferma la corretta impostazione del 

bilancio di previsione 2016 e ringrazia gli uffici per aver 

predisposto già la struttura come presentata e di cui il 

Collegio ha preso visione in data odierna dando parere 

positivo come da verbale n.7/2015 del Collegio dei revisori. 

Ne segue una breve discussione sulle finalità della nuova 

strutturazione e sulla necessità di ridurre l’avanzo di 

amministrazione con una futura riduzione di contributi 

d’utenza o con uscite straordinarie per lavori attingendo 

dall’avanzo d’amministrazione. 

Deliberan.9/2015 

Il Consiglio, vista la bozza del bilancio di previsione 

2016, sentita la relazione del Presidente f.f. e quella del 
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Collegio dei revisori, approva il bilancio di previsione 

2016 che prevede un avanzo di amministrazione di € 

483.461,36 pari al fondo di Cassa presunto al 31/12/2016. 

Viene approvato il programma annuale e triennale 2016-2018 

dei lavori pubblici che attualmente è pari a € 0 non 

prevedendo lavori. Alle 16.15 come anticipato il Collegio 

dei Revisori, scusandosi lascia la seduta. 

5. APPROVAZIONE DEL RIPARTO RUOLO CONTRIBUTI 2016 

Il Presidente come già anticipato al punto precedente 

ricorda l’aumento dei contributi previsti dal bilancio di 

previsione 2016. Lascia la parola all’Ing. Bertoli il quale 

illustra che il riparto 2016 è stato formulato come da 

delibera N.4/2015 e N.7/2015 che sono state comunicate agli 

utenti con nota del 20/10/2015. Per ora (ieri) è arrivata 

una nota di Podini Holding che dà delle precisazioni ma che 

non dovrebbero influire sul ruolo. In ogni caso l’Ing. 

Bertoli suggerisce che eventuali correzioni giustificate (in 

positivo o in negativo) di qualche utente vengano tenute in 

conto per le quote del singolo utente per il 2016, senza 

ripartizione sull’intero ruolo che con l’approvazione 

odierna diventa operativo. Ne nasce una breve discussione in 

cui si concorda con l’operatività del ruolo e su possibili 

ritocchi a carico di singolo utente. 

Delibera n.10/2015 

Il Consiglio udita la relazione dell’Ing. Bertoli approva il 
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ruolo di contribuenza così come da tabelle allegate alla 

bozza di bilancio di previsione 2016 e che si suddividono in 

ruolo ordinario e straordinario “Paratoie diga” per le rate 

annuali di rimborso del prestito a Cassa Depositi e Prestiti 

S.p.A. per la sostituzione paratoie. 

6. PROVVEDIMENTI RIGUARDANTI IL PERSONALE: 

 a) Progetti speciali 2016 

Il Presidente lascia la parola all’Ing. Bertoli che illustra 

il progetto speciale 2016-2018 per il personale in servizio 

che riprende i progetti speciali degli anni passati per 

poter condurre la sperimentazione Deflusso  Minimo Vitale. 

In considerazione delle condizioni contrattuali pubbliche 

sempre bloccate e dei risultati ottenuti, il direttore 

reputa importante e utile proseguire con un progetto 

speciale in modo da migliorare la conoscenza del fiume e 

delle portate utilizzate dagli utenti e quelle residue in 

 considerazione anche dell’avvio di nuove centrali e 

quindi con tratti non ancora ben conosciuti. E’ prevista 

anche una parte ammnistrativa per cercare di rendere agile e 

meno burocratico il Consorzio. Ne nasce una breve 

discussione in cui i consiglieri chiedono chiarimenti e 

danno alcuni suggerimenti sul contenuto del progetto  stesso. 

Delibera n.11/2015 

Il Consiglio, udita la relazione del direttore, delibera il 

progetto speciale 2016-2018 discusso e aggiornato come  
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nelle premesse per un importo di € 6.300,00/anno. 

 b)Contratto dirigente in scadenza 

Il Presidente sottopone la questione del contratto del 

dirigente in scadenza al 31-12-2015. Il contratto in essere 

è stato mandato ai signori consiglieri come documentazione 

in preparazione al CDA. Il Presidente riassume il problema 

manifestato dall’Ing. Bertoli che si troverebbe a dover 

sottoscrivere un contratto che indica i doveri ma che non 

può indicare la parte economica in quanto la parte base 

della contrattazione è ferma al 2009 e da notizie di stampa 

sulla legge di stabilità in corso e da legge n.124/2015 

sulla riorganizzazione della dirigenza pubblica, potrebbe 

essere penalizzante e/o anche non sottoscrivibile nella 

forma attuale visti i tempi che si annunciano ancora lunghi 

per poter vedere le condizioni economiche del nuovo 

contratto nazionale su cui poi impostare le valutazioni 

soggettive. Ne segue una breve discussione in cui i 

consiglieri concordano con le perplessità dell’Ing. Bertoli; 

il Dott. Gabatel mostra anche contrarietà sul fatto che 

dall’1-1-2016 non ci sia formalmente un atto che stabilisca 

una continuità nell’attività formale e sostanziale della 

dirigenza del Consorzio. La discussione prosegue con la 

valutazione di varie possibilità amministrative su come 

prevedere almeno una posizione temporanea considerando anche 

che nuove norme generali sulla dirigenza pubblica sembrano 
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bloccare i rinnovi di contratti individuali. In ogni caso 

considerando un aumento di € 5.000,00/anno della 

retribuzione di posizione variabile, il totale della 

retribuzione di posizione (fissa e variabile) passerebbe a € 

30.347,46 ben al di sotto del massimo del contratto 

nazionale scaduto che era pari a € 45.348,52. 

Delibera n.12/2015 

Il Consiglio, udita la relazione del Presidente con la quale 

si evidenzia la piena stima di tutto il consiglio e 

l’apprezzabile opera del direttore Ing. Bertoli, vista la 

necessità di continuità nella direzione consorziale, 

delibera di dare mandato al Presidente di predisporre 

contratto individuale con lo stesso Ing. Bertoli in cui 

venga rinnovato il contratto attuale con integrazione 

economica dal valore di € 5.000,00/anno a favore del 

direttore a decorrere dal 01/01/2016 come adeguamento della 

retribuzione di posizione variabile, fin tanto che non venga 

approvato il CCNL da cui si possa rivedere e valutare la 

parte economica rapportandola all’attuale attività e 

responsabilità del dirigente. Copia del nuovo contratto 

individuale sarà trasmesso all’ARAN e al Ministero Vigilante 

per eventuali osservazioni prima della sua applicazione. 

2) COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE 

Il Presidente riprende l’argomento già accennato ad inizio 

seduta relativamente al progetto di legge regionale n.203 
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del 2015 e dopo breve discussione fra i consiglieri si 

decide di approfondire il problema con i competenti uffici 

regionali e in caso chiedere un incontro all’assessore 

regionale per illustrare l’assurdità della proposta dal 

punto di vista del Consorzio dell’Adda (regolatore del lago 

di Como) e degli utenti dell’Adda sublacuale. 

a) Lavori paratoie 

Il Presidente comunica, come da relazioni dell’Ing. Bertoli, 

che i lavori, per ora quelli in officina (carpenteria, 

zincatura, verniciatura) proseguono ed è rispettato il 

cronoprogramma.  

b) Concessione AIPO dall’Adda (800 l/s) 

Il Presidente lascia la parola all’Ing. Bertoli che riassume 

brevemente la domanda presentata da AIPO a Regione Lombardia 

per derivare 800 l/s in corrispondenza della presa del 

canale Vacchelli per convogliare una portata che possa 

alimentare il tronco di canale navigabile fra Pizzighettone 

e Cremona. Nelle varie conferenze di servizio il Consorzio 

dell’Adda ha dato parere negativo ma la Regione Lombardia, 

utilizzando quella che nel decreto di concessione del 

Consorzio è definita riserva per la navigazione e adducendo 

superiori fini nazionali, sembra intenzionata a concedere la 

concessione. Ne segue una breve discussione sulle varie 

posizioni contraddittorie fra i vari uffici 

dell’amministrazione concedente rimanendo in attesa del 
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decreto definitivo. Il Consigliere Vitali chiede che gli 

siano trasmessi i verbali delle conferenze di servizio. 

7. VARIE ED EVENTUALI 

Non avendo altro da trattare la seduta si conclude alle ore 

17.30 del 29/10/2015. 

   IL SEGRETARIO               IL PRESIDENTE F.F. 

Ing. LUIGI BERTOLI             Geom. ETTORE GRECCHI 


